



「ふたば」

令和2年 12月24日号

「夢がつながる 学びのエリア」

板橋五小・板橋十小・板橋二中

激動の1年を終え、新たな年へ

校長 大沼 文雄

今年は、「新型コロナウイルス感染拡大」という激動の1年でした。中学生である皆さんにとって、6月までの休校期間は大変な時期でしたね。学校に通うことができず、様々な制約の下での生活は今までに体験したことのないものでしたね。私を含め、先生方全員が「初めて体験すること」ばかりでした。様々な対応に、生徒の皆さんにも不安を与えてしまったことがあったかと思います。

6月からの学校再開後も、「新しい学校生活の様式」に沿った取組が続きました。その中で、生徒の皆さんが「文句も言わず」しっかりと学校の指示に沿って生活してくれたことには感謝するばかりです。月日が流れ、新型コロナウイルス感染状況は落ち着いたり拡大したりを繰り返しています。現在（12月3日時点）は、皆さんも知っているようにかなり厳しい状況にあります。「第3波」と呼ばれる感染の拡大が全国的に広がっています。この冬休みの最大の目標は、生徒の皆さん、ご家族の皆さん、そして学校に関係する人全員の「健康と安全」です。年末年始という今までであれば、家族と一緒に楽しい時間を過ごす期間ですが、この冬休み中は、家族の皆さんと健康管理に努めてください。友達と一緒に過ごす機会にも、気を許さずに健康管理に努めましょう。

なんだか、堅苦しい話ばかりになってしまいますが、1月5日（火）の3学期始業式には、生徒の皆さんと先生方全員が笑顔であいさつを交わすスタートを願っています。

「令和3年」という新しい年は、どんな1年になるのでしょうか？

9年生は、「中学校卒業後の希望進路実現」という大きな目標に向かい、一人一人が真剣に向かい合っている最中です。楽しさが少なく、苦しさ・つらさを感じている人もいると思います。4月から迎える新しい生活をいかに充実させるかは、今のこの時期にかかっています。今まで面接練習をしてきた全員から「将来の夢」を聞いてきました。ぜひ、9年生全員が自分の夢を実現するための「希望の進路」を掴みとってください。

応援しています！

さて、先生たちは3学期を「次の学年の『0学期』」と呼ぶことがあります。「次年度の1学期に向けた助走期間」という意味を込めて、そう呼んでいます。この『0学期』をどう過ごすかによって、次年度のスタートの良し悪しに直結します。ですから8年生や7年生の皆さんにも、今のこの時期をしっかりと過ごしてもらいたいと考えます。

10日間という例年より短い冬休み、健康に気を付けて過ごしてください。3学期始業式、元気な笑顔で会えることを楽しみにしています。良い年を迎えてください。

以上は、生徒に配布した「冬休みのしおり」に掲載した文章からの引用です。

この1年間は、本当に「激動」の1年間でした。世界中が「新型コロナウイルス感染拡大防止対応」に迫られ、教育のみならず医療や経済への影響は甚大なことになっています。まさに社会全体が大きく変化した年となりました。そうした1年もあつという間に過ぎ、新しい年を迎えようとしています。学校では、私たちは生徒に様々なことを教える立場にありますが、今年は生徒の様子や取組から気付かされることがとても多かった年となりました。裏面に掲載した「9年生面接練習」に記載したように、生徒の前向きな気持ちに大変救われました。学校再開直後、生徒には「ピンチをチャンスに！」と話したことがあります。しかし、生徒の中には私からの話を聞く前から、「気持ちを切り替え、将来に向かっていく」ことが分かりました。

今年、中学校・高校で学校生活を送っている生徒を、「コロナ世代」と呼ぶそうです。そこには、「未曾有の困難に直面しながらも、たくましく成長していく」ことを期待している意味が込められているそうです。まさに、本校の生徒に感じていることです。実際には、窮屈な生活にもがいている部分はあるはずですが、しかし、そうした困難を乗り越えていく「術」も身に付け始めていることは事実だと感じます。

感染拡大の波は収まる気配がありません。今後も引き続き、保護者の皆様には様々な対応をお願いすることがあります。学校では、生徒の健康と安全を第一に教育活動に取り組みます。来年も学校生活では、難しい場面が多くあることが予想されます。しかし、たくましく成長していく生徒と共に、前向きに取り組んでいきます。保護者の皆様には、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。今年、1年間ありがとうございました。良い年をお迎えください。

学校の様子から



9年生面接練習 12月1日から、9年生を対象とした校長による「面接練習」を行っています。毎年、9年生全員と行いますが、1日数人ずつしか行えないため、日数がかかってしまいます。なるべく生徒の希望進路の日程に合わせていますが、現在80名ほどしか行えていません。①「板橋二中はどんな学校ですか?」、②「中学校生活で印象に残っていることは?」、③「将来の夢は?」など、毎年3つほど同じ内容の質問をしています。今年の特徴は、①「明るくて、元気な学校です。」、②「コロナで休校になったこと。その中で、自分の目標に向かって気持ちを切り替えたこと」。また、「10月の『プチ運動会』の全員リレー。クラスの取組が何もできないと思っていたけど、クラス全員の『絆』が感じられたから」。そして、③については、ほぼ全員から明確な「夢」を聞くことができました。「今は決まっていませんが、高校生活で見つめます。」という声もありました。9年生が困難に負けず、前向きに将来への希望を語ってくれたことを大変嬉しく感じます。将来に向け、たくましく成長していくことを期待しています。

生徒の活躍 頑張りました! ご支援ありがとうございます。

バドミントン部 バドミントン新人大会(女子の部) **優勝!** K・Wさん、M・Iさん ペア

女子バスケットボール部 板橋区バスケットボール新人大会 **優勝!**

ソフトテニス部 板橋区中学校ソフトテニス1年生大会 **優勝!** S・Yさん、H・Mさん ペア

板橋区「明るい選挙啓発ポスターコンクール」

優秀賞 T・Aさん K・Mさん
佳作 A・Hくん U・Aさん
I・Yさん S・Hさん K・Iくん

板橋区「身近な環境に関する標語及びポスター展」中学生の部

金賞 N・Mさん
奨励賞 C・Nさん K・Hさん
努力賞 K・Wさん K・Hくん



今後の主な予定 3学期始業式 1月5日(火)

12月25日(金) 2学期終業式 26日(土) 冬季休業日始 ~1月4日(月)	1月12日(火) 小中一貫教育学びのエリア代表者会議 16:00~(板橋二中)
1月5日(火) 3学期始業式 8:30 教室で出席確認	14日(木) 専門・中央委員会 16日(土) 土曜授業(公開はいたしません) 18日(月) 生徒会朝礼 避難訓練 22日(金) 都内私立高校推薦入試(始)
8日(金) 安全指導・安全点検 11日(月) 成人の日	

*上記は現時点での予定です。今後、変更等が生じた場合は、改めてご連絡いたします。

【問い合わせ先】板橋区立板橋第二中学校
03(3956)8121

保護者の皆様 「学校評価アンケート」のご協力 誠にありがとうございました。

年末の大変お忙しい中、「三者面談」、そして「学校評価アンケート」へのご協力、誠にありがとうございました。来年度に向け、貴重なご意見を多数頂戴いたしました。現在、集計・精査中です。2月発行学校だより「ふたば」にて、集計結果をお伝えいたします。

今までに経験したことのない「激動の1年」を間もなく終えようとしています。明後日からの冬休み中は、穏やかに過ごすことができるよう願っています。

来年度も、まずは生徒の健康を第一にした教育活動を実践していきます。「チーム板二中」全員が健康に過ごしていくことを願い、新たな年を迎えたいと考えています。

令和3年も、引き続き宜しくお願いいたします。

学校長 大沼文雄